



Assemblée générale

Distr. générale
30 juillet 2018
Français
Original : anglais

Soixante-treizième session

Point 9 de l'ordre du jour provisoire*

Rapport du Conseil économique et social

Prix des Nations Unies en matière de population 2018

Note du Secrétaire général

Le Secrétaire général a l'honneur de transmettre à l'Assemblée générale le rapport de la Secrétaire du Comité d'attribution du Prix des Nations Unies en matière de population pour l'année 2018, établi en application de la décision 1982/112 du Conseil économique et social.

* [A/73/150](#).



Rapport de la Secrétaire du Comité d'attribution du Prix des Nations Unies en matière de population pour 2018

I. Introduction

1. Le 17 décembre 1981, l'Assemblée générale a adopté la résolution 36/201, intitulée « Création du Prix des Nations Unies en matière de population ». Ce Prix est décerné chaque année à une ou plusieurs personnes, une ou plusieurs institutions ou une combinaison de personnes et d'institutions, afin de récompenser celles qui ont le plus contribué à sensibiliser l'opinion aux questions de population ou à trouver des solutions à ces questions.

2. Composé de représentants de 10 États Membres de l'Organisation des Nations Unies élus par le Conseil économique et social pour une période de trois ans, le Comité d'attribution du Prix des Nations Unies choisit les lauréats. La Directrice exécutive du Fonds des Nations Unies pour la population fait office de Secrétaire du Comité et présente à l'Assemblée générale un rapport annuel sur le Prix et sur son Fonds d'affectation spéciale.

3. Par sa décision 41/445, l'Assemblée générale a modifié le paragraphe 1 de l'article 2 du règlement régissant l'attribution du Prix de façon qu'une personne et une institution puissent se le partager.

4. Par sa décision 1987/129, le Conseil économique et social a modifié le règlement intérieur du Comité d'attribution en conséquence.

5. Les pays qui siègent actuellement au Comité (jusqu'au 31 décembre 2018) sont les suivants : Antigua-et-Barbuda, Bangladesh, Bénin, Gambie, Ghana, Haïti, Iran (République islamique d'), Israël, Paraguay et Pologne.

6. À sa réunion d'organisation, le 26 février 2018, le Comité a réélu S. E. M^{me} Martha Ama Akyaa Pobe (Ghana) à la présidence pour l'année 2018.

II. Prix des Nations Unies en matière de population 2018

7. Pour 2018, le Comité a reçu 18 nominations de proposants remplissant les conditions requises, dont 11 nominations de personnes et 7 nominations d'institutions. Le 29 mars 2018, conformément au mandat que lui a conféré l'Assemblée générale et après un examen minutieux des nominations, le Comité a désigné les lauréats, à savoir le docteur Prince Ramsey, d'Antigua-et-Barbuda, dans la catégorie des personnes et l'Institut Guttmacher, des États-Unis, et Save a Child's Heart, d'Israël, dans la catégorie des institutions.

A. Personnes

8. Le Comité a choisi le docteur Prince Ramsey, qui s'est illustré par sa contribution exceptionnelle à l'amélioration des soins de santé pour des milliers de personnes appartenant à des communautés défavorisées des deux îles jumelles formant Antigua-et-Barbuda.

9. En tant que médecin de district, il a non seulement soigné des milliers de membres de communautés défavorisées, mais a également dispensé à titre gracieux,

pendant une trentaine d'années, des cours pour les étudiants infirmiers et sages-femmes de l'Antigua Planned Parenthood Association, de la Caribbean Family Planning Affiliation, de la Société nationale de la Croix-Rouge d'Antigua-et-Barbuda et de la St. John's Ambulance Society.

10. Le docteur Ramsey est devenu un des principaux acteurs de l'action contre le VIH et le sida, tout à la fois expert, militant et pionnier de la lutte contre la transmission mère-enfant. Grâce au travail vital du docteur, Antigua-et-Barbuda a été un des six pays des Caraïbes à éliminer la transmission mère-enfant du VIH et de la syphilis en 2017, ce qui lui a valu les félicitations de l'Organisation mondiale de la Santé.

B. Institutions

11. En 2018, le Comité d'attribution du Prix des Nations Unies en matière de population a retenu deux lauréats dans la catégorie des institutions, à savoir l'Institut Guttmacher et Save a Child's Heart.

12. Institution s'attachant à promouvoir la santé et les droits en matière de sexualité et de procréation, aux États-Unis et dans le reste du monde, l'Institut Guttmacher a été sélectionné pour ses accomplissements en tant que leader de la recherche et de l'élaboration de politiques.

13. L'Institut axe ses activités sur des problématiques aussi diverses que la fertilité, les moyens de contraception et leur utilisation, la santé sexuelle et procréative des adolescents, les grossesses, les avortements, notamment les procédures sans danger, la santé maternelle et néonatale, le VIH et le sida, et la santé sexuelle et procréative masculine. Il joue un rôle majeur, ayant comblé un vide en devenant une source crédible de recherches scientifiques fiables et de qualité, et un pôle d'excellence en ce qui concerne l'élaboration de politiques à partir de données factuelles.

14. Save a Child's Heart, organisation humanitaire dont le siège est en Israël, a été retenue pour son rôle de chef de file mondial des interventions vitales de chirurgie cardiaque destinées aux enfants de pays en développement, sans distinction de race, de nationalité ou de statut socio-économique. Fondée en 1995, l'organisation a pour objectif d'améliorer la santé et le bien-être de tous les enfants et en particulier des enfants nés avec une maladie cardiaque congénitale.

15. En plus de fournir des services essentiels de chirurgie cardiaque et de s'occuper du suivi post-opératoire, l'organisation Save a Child's Heart établit des centres dans les pays en développement, permettant ainsi à des médecins locaux qu'elle a elle-même formés de dispenser des soins dans leur propre communauté. À ce jour, Save a Child's Heart a sauvé la vie de 4 400 enfants dans 55 pays en développement en Afrique, en Amérique du Sud, en Europe, en Asie et au Moyen-Orient.

III. Aspects financiers

16. Au 31 décembre 2017, le solde du Fonds d'affectation spéciale pour le Prix des Nations Unies en matière de population s'élevait à 1 739 958,32 dollars des États-Unis. Les intérêts perçus en 2017 étaient de 20 672,45 dollars. En 2018, le montant des dépenses, y compris les prix décernés aux trois lauréats, s'est établi à 87 932,36 dollars au total.z